

Maltraitance animale : refusons les cirques avec des animaux

Un cirque qui maltraite ses animaux circule depuis quelques semaines sur le Nord Franche-Comté.

Dans les villes où *Le Nouveau cirque est roi* s'installe, les animaux sont stationnés comme de vulgaires objets sur des parkings ou espaces inadaptés à leurs besoins nutritionnels, à leur abreuvement et à leurs besoins essentiels de se mouvoir et d'interagir avec des compagnons de leurs espèces.

Le dressage des animaux domestiques et des animaux sauvages par les circassiens est connu et documenté comme violent et cruel. Outre de très mauvaises conditions de vies, les animaux qui naissent en captivité font régulièrement l'objet de trafics illégaux et cruels (locations pour des événements, revente à des particuliers...)

Malheureusement la loi n'interdit aux cirques de posséder des animaux sauvages qu'à partir de 2028, et les animaux domestiques ne sont pas concernés par cette loi. <https://charliehebdo.fr/2025/07/ecologie/cause-animale/cirques-les-animaux-sacrifies-de-la-loi-contre-la-maltraitance/>

Les Écologistes demandent aux Municipalités mais aussi aux directeurs-trices de surfaces commerciales et artisanales sollicité-e-s de tout mettre en œuvre pour :

- Refuser et décourager l'installation des cirques avec des animaux sur leurs terrains ;
- Inciter les circassiens qui les sollicitent à confier tous leurs animaux à des établissements et sanctuaires adaptés ;
- Développer une offre de spectacles dignes pour les enfants et les adultes, sans maltraitance animale ni chantage cynique à l'achat d'entrée pour nourrir les animaux.

Les Écologistes saluent l'action des communes telles qu'Audincourt et d'autres villes que nous avons contactées et qui se sont engagées, alors que ce cirque était installé sur des terrains privés, à faire intervenir leurs équipes de police municipale pour surveiller et sanctionner chaque manquement aux soins essentiels aux animaux.

Nous saluons également le travail sans relâche de PAZ, One Voice et localement de Défense Animale Belfort et des SPA pour enfin faire cesser l'exploitation des animaux par les cirques.

Anna MAILLARD, Marianne ECOFFET, René SCHMITT

Co-responsables

Groupe local Les Écologistes Nord Franche-Comté